

Fecha:27-06-2025Pág.:5Tiraje:78.224Medio:La TerceraCm2:341,2Lectoría:253.149Supl.:La Tercera - PulsoFavorabilidad:No DefinidaTipo:Noticia general

Título: Parafina acumula alza de casi\$100 en 15 días y Marcel dice que próxima semana se activa mecanismo de compensación de

precios

## Parafina acumula alza de casi \$100 en 15 días y Marcel dice que próxima semana se activa mecanismo de compensación de precios

El combustible totaliza un incremento de \$ 96,3 en las últimas dos semanas, luego del aumento de casi \$70 anunciado el miércoles, que es el mayor semanal en casi dos años.

## E. CARRIZO / P. SAN JUAN

-La Empresa Nacional del Petróleo (Enap) informó este miércoles las variaciones en los precios de los combustibles, donde las bencinas experimentaron su primera alza en cerca de cinco meses a partir de este jueves, en el marco del conflicto bélico que afecta a Medio Oriente.

Tanto la gasolina de 93 octanos como la de 97 octanos aumentaron \$ 26,9 por lítro. Y la de 95 octanos, cuyo precio es un promedio entre ambas, también subió en el mismo valor.

Sin embargo, el mayor incremento dentro de los combustibles lo experimentó el kereosene, que se elevó en \$ 69,4, mientras el diésel se incrementó \$ 19,2.

Al respecto, el economista y director de Hermann Consultores, Jorge Hermann, acusó "desidia" por parte del Ministerio de Hacienda, ante la escalada del precio del kerosene y el uso del Fondo de Estabilización de Precios del Petróleo (Feep) que existe para amortiguar sus oscilaciones.

Esta alza de la parafina es la mayor semanal desde el 6 de marzo de 2023, cuando subió \$89,4, según datos de Enap y la Comisión Nacional de Energía. Así, su valor llegó a \$1.096,3 por litro en la Región Metropolitana, el máximo desde el 10 de marzo de 2025 (\$1.097,9).

Pero además este precio lleva dos semanas seguidas subiendo, acumulando \$ 96,3 en dicho lapso.

"El punto está en que, como el kerosene no tiene impuesto específico, se tiene que utilizar el Feep, Ahí está mi crítica de la desidia de (el ministro de Hacienda) Mario Marcel", dijo Hermann a Pulso.

El economista explicó que "no hicieron una modificación de los parámetros del Feep para amortiguar el alza (...) que se veía venir".

"Para que funcionara era nada más que modificar los parámetros, como se ha hecho en otras oportunidades", comentó sobre la medida que se requería para que el valor del kerosene no registrara las alzas actuales.

## MINISTRO MARCEL

Al mediodía de este jueves, el ministro Marcel estimó que la próxima semana ya se activará el mecanismo de compensación para este combustible, contemplado en el Feep.

"El mecanismo empieza a operar una vez que se gatilla un incremento de precios, así que ya para la próxima semana, en la medida que se ratifique el precio en estos niveles, ya va a estar operativo (el Feep) porque los recursos ya están", afirmó.

Recordó que lo que hace operar los mecanismos de estabilización es el precio doméstico de los combustibles, que es distinto del precio del petróleo a nivel internacional.

En este sentido precisó que "en el caso de la parafina estaba significativamente por debajo del precio límite que se estableció en la Ley producto de lo que se acordó con la CUT, entonces parte del incremento estaba todavía dentro de los límites que ahí se acordaron, y lo que está por sobre, ya desde la próxima semana debería compensarse en la medida que se mantengan estos precios".

